



Observatorio Ciudadano
www.observatorio-ciudadano.org

Indicador	Observación	Fuente
Homicidios por cada 100.000 habitantes	<p>Hay al menos 32 ciudades en el mundo con un mayor índice de homicidios por cada 100.000 habitantes que la primera colombiana (Cali), pertenecientes a países como Estados Unidos de America, Mexico, Brasil, Jamaica y Haití.</p> <p>Por ejemplo, Nueva Orleans en los Estados Unidos de América tiene un índice de 70.56 homicidios por cada 100.000 habitantes, Colima en México tiene 181.94 por cada 100.000 habitantes y Mossoró en Brasil 63.21 por cada 100.000 habitantes. Cali, en Colombia, aparece con un índice de 42.09 por cada 100.000 habitantes.</p>	https://es.wikipedia.org/wiki/Anexo:Ciudades_por_tasa_de_homicidio_intencional
Muertes productos de la participación en guerras	<p>A pesar de que Colombia ha sostenido un conflicto interno por más de 50 años el índice de muertes fruto del conflicto interno es insignificante con los conflictos históricos y contemporáneos en otras partes del mundo.</p>	<p>https://es.wikipedia.org/wiki/Anexo:Guerras_por_n%C3%BAmero_de_muertos</p> <p>https://datos.bancomundial.org/indicador/VC.BTL.DETH?locations=CO-AF-AZ-US</p>
Evolución histórica de indicadores y eventos relacionados con la violencia en el país.	<p>1 Tasa de homicidios:</p> <ol style="list-style-type: none">En 1991, la tasa de homicidios en Colombia alcanzó su punto más alto, con aproximadamente 80 homicidios por cada 100,000 habitantes.A partir de entonces, ha habido una disminución significativa en la tasa de homicidios. Según datos del Instituto Nacional	





Observatorio Ciudadano
www.observatorio-ciudadano.org

	<p>de Medicina Legal y Ciencias Forenses de Colombia, la tasa de homicidios en 2020 fue de alrededor de 20 por cada 100,000 habitantes.</p> <p>2 Desmovilización de grupos armados:</p> <p>c. A lo largo de los años, varios grupos armados ilegales se han desmovilizado como resultado de acuerdos de paz y programas gubernamentales. Por ejemplo, las Autodefensas Unidas de Colombia (AUC) comenzaron un proceso de desmovilización en 2003.</p> <p>3 La búsqueda constante de la paz. Acuerdo de paz con las FARC:</p> <p>d. La firma del acuerdo de paz entre el Gobierno colombiano y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) en 2016 fue un hito importante. Este acuerdo buscó poner fin a décadas de conflicto armado y reducir la violencia asociada con ese grupo guerrillero.</p> <p>4 Reducción de secuestros</p> <p>e. En la década de 2000, Colombia era conocida por tener una alta tasa de secuestros. Sin embargo, según el Observatorio Colombiano de Seguridad y Violencia, los secuestros han disminuido significativamente en las últimas décadas. En 2019, se informó de aproximadamente 1,092 secuestros, en comparación con más de 3,500 en 2000.</p>	
Consideraciones adicionales	¿Cuántos conflictos armados internacionales han iniciado los colombianos?	





Observatorio Ciudadano
www.observatorio-ciudadano.org

	<p>¿En cuántos genocidios ha participado o apoyado el pueblo colombiano?</p> <p>¿Cuántas otras regiones del mundo hemos colonizado para explotar sus recursos?</p>	
--	--	--

